

Los Promotores Comunales

Todos hemos escuchado alguna vez la palabra PROMOTOR. Hay varias clases de promotores:

- PROMOTORES DE SALUD
- PROMOTORES FORESTALES
- PROMOTORES AGRICOLAS
- PROMOTORES VEGETARIANOS
- PROMOTORES DE CONTABILIDAD, y otros más

Pero pensemos un poco en cuál debe ser el trabajo de un promotor y veamos si nuestros promotores están cumpliendo con su trabajo.

La palabra promotor viene del verbo PROMOVER, que quiere decir MOVER PARA ADELANTE. Entonces vemos que cada promotor elegido por su comunidad tiene la obligación de mover su comunidad para adelante, es decir la responsabilidad principal de un promotor es apoyar a que su comunidad sea cada vez más organizada y más fuerte. Un verdadero promotor es aquel hombre o mujer que realmente pone todo lo que sabe al servicio de su gente. Un verdadero promotor es aquella persona que trata por todas las formas de su conocimiento no sea sólo para su propio beneficio sino para todos. Un buen promotor no puede ser egoísta. Un buen promotor debe ser ante todo HONESTO, porque muchas veces el promotor tendrá en sus manos el dinero de la comunidad.

¿Qué práctica podemos exigirle a nuestros promotores? Bueno, el trabajo que hará cada promotor dependerá del conocimiento que tenga, pero lo común a todos los promotores debe ser el trabajo por la organización y desarrollo de la comunidad.

¿Cómo puede apoyar un PROMOTOR DE SALUD a su comunidad? Un promotor de salud deberá ver la mejor forma de organizar la posta médica de la comunidad y buscar su mejor funcionamiento. Un buen promotor de salud también deberá educar a los comuneros, especialmente a



las mujeres para que puedan aprender cómo prevenir las enfermedades más comunes.

¿Cómo puede apoyar un PROMOTOR FORESTAL a su comunidad? Un promotor forestal podrá organizar a los comuneros para reforestar cedro, tornillo, lupuna, y otros árboles y palmeras que ya se están agotando en algunas zonas, y que son importantes para los comuneros. También puede organizar un trabajo comunal de extracción y comercialización de madera para beneficio de todos los comuneros.

¿Cómo puede apoyar un PROMOTOR AGRICOLA a su comunidad? Un promotor agrícola deberá ver la forma de usar sus conocimientos para mejorar la producción agrícola en su comunidad. Podría organizar el trabajo en chacras comunales.

¿Cómo puede ayudar un PROMOTOR VETERINARIO a su comunidad?

Un promotor veterinario podría ayudar a promover la crianza de ganado en las comunidades donde haya terreno suficiente para sembrar pasto.

También la crianza de aves en forma comunal. Al igual que el promotor agrícola debería enseñarle a los comuneros a través de sus servicios todo lo que ha aprendido.

¿Cómo puede apoyar un PROMOTOR DE CONTABILIDAD a su comunidad?

Un promotor de contabilidad puede ayudar a su comunidad en la organización y desarrollo de empresas comunales. Sería el encargado de la tienda comunal. También podría coordinar con los otros promotores de la comunidad de tal manera que la granja, ganados o chacra comunal sean parte de la empresa comunal.

Algunas veces se da la oportunidad para que la comunidad nombre un joven o muchacha para que asista a algún curso de salud, veterinaria, contabilidad, agricultura u otros. Cuando se presente la ocasión en que haya que elegir a algún comunero para ir a estudiar hay que pensar seriamente en quien es el comunero que tiene más interés en trabajar por la comunidad. Y cuando el comunero haya terminado sus estudios hay que ver que cumpla en apoyar a la comunidad.